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議会総務課長 

 【開会=午前９時５８分】 

 

ただいまから広報広聴委員会を開会いたします。堀委員、

後藤委員からは欠席の連絡をいただいております。 

本日は議会だよりの編集についてを議題といたします。

それでは、１１月１日発行の議会だよりについて、ページ

ごとに見ていきたいと思います。校了前の確認になります

ので、誤字脱字など、明らかな誤りについてチェックを中

心に行いたいと思います。 

最初に表紙について、写真のタイトルを入れております。

何かお気づきの点がありましたらご意見をお願いいたしま

す。 

 

 これはスマホで撮ったの。 

 

 これはスマホですね。よろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 次に、２ページから５ページの第４回９月定例会の概要

及び第４回定例会議案の賛否一覧について、何かお気づき

の点がありましたらご意見をお願いいたします。ご指摘い

ただいておったのは、「撤去に至った経緯は」というところ

を修正して、でもすっきりしたんじゃないかなと思います。

よろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

 次、６ページから１１ページ、一般質問について、ご指

摘をいただいていたのは原議員の写真をということで、差

し替えまして、「音声コードのイメージ」という脚注を入れ

ております。見やすくなったんじゃないかなと思うんです

けど、よろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

 最後に１２ページになります。意見交換会のページにな

りますが、写真の大きさ、デザインを変更しております。

何かございますか。ＱＲコードは。 

 

 実際に配布して、募集が始まる前に、そのＱＲコードで
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野口委員長 

 

 

 

野口委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議会総務課課長

補佐 

 

 

 

 

 

新しい内容のものになります。 

 

 ここの部分ではないんですけど、下のところで、発行の

羽島市議会のところの電話番号とファックス番号に市外局

番を載せたほうがわかりやすいかなと思いますのでご検討

いただけたらと思います。 

 

 皆さんいいですか。０５８を入れて。 

 

（異議なし） 

 

 ほかよろしいですか。 

 

（発言なし） 

 

以上で議会だよりの編集についてを終了いたします。 

 次に、その他について協議したいと思います。お手元に

資料を配布させていただいております。前回までの資料を

あわせてご覧いただきたいと思います。 

 まず、議会だより編集ルールについて、別紙にてお配り

しております案について、前回、委員において調べていた

だくこととしておりました。再提出に関すること、事実の

有無、真偽に関わることに関して、順に意見をお聞きいた

します。羽島市議会広報広聴委員会に関し必要な事項を定

める規程（案）を事務局のほうで作成いただきました。第

１条から第３条まであります。これを定めて、もしまた問

題があれば、事実の有無とか真偽に関わる内容の掲載につ

いて、今後協議していくということで、まずはこの規程で

しっかりとルール付けしていくという議論で終わっている

かと思います。これまでの議論の内容に沿った案だと思い

ますので、この案でいいのではないかと思いますが、その

前に、この規程案を作成して広報広聴委員会でＯＫして、

以降の進め方というのは、全協辺りでとか。 

 

 そちらにつきましては、委員会で了承いただきましたら

議運で協議していただきまして、全員協議会で皆さんに広

報広聴委員会での協議結果を踏まえて報告、説明をいただ

きまして、最終的には例規審査等で、この案を最終的に完

成させた中で内部決裁の後、議長名で告示を打って施行と

なります。そのような流れとなってまいります。 
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藤川議長 

 

 

 

 

 

 

野口委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

野口委員長 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

 

 

野口委員長 

 

 

 校正という言葉について、今までの協議の中では編集で

あったりとか、広報広聴委員会が修正を含めて行うという

意味が含まれていることの確認だけ、後々、この校正の解

釈について、校正はそこまで含まれていないんじゃないか

というようなことにならないように、議員の理解が必要に

なってくると思います。 

 

 説明するときにちゃんと言わないといかんね。議運のと

きもそうですし、全協のときもそうですけど、一応校正と

いう意味はこれまで協議した内容で、編集等々、内容の矛

盾がないかという意味が含まれている認識で、ただ今の意

見も踏まえて、案として取りまとめていきたいと思います

のでよろしくお願いします。 

 次に、議会だよりのＱＲコードの掲載について、河﨑委

員から前回の委員会でお話しいただきましたが、このこと

について協議したいと思います。県内市議会の状況につい

て資料をお配りさせていただいておりますが、ご意見等ご

ざいましたらよろしくお願いいたします。各議員が質問し

た映像をスマホ等々でＱＲコードを読み取っていただい

て、見ることができるようにしてはどうかということでご

ざいました。ＱＲコードは掲載していくということでよろ

しいですか。 

 

 これはどこに飛ぶんですか。羽島市のホームページの市

議会の録画中継へ飛ぶという。 

 

 動画は羽島市のホームページの羽島市議会の各個人の動

画のほうもありますし、一応もう一つ、羽島市議会のユー

チューブの公式チャンネルがあるので、そちらも動画配信

はされている状況なんですけど、議会のホームページの動

画に飛んだほうがいいんだよね。 

 

 このあいだ、どこかの議会でユーチューブを会社のほう

が勝手に削除したというのが問題になっていたけど、ユー

チューブの判断がどういうことかというのを説明しなかっ

たけど、そういったことがあるので市役所の市議会のペー

ジのほうが妥当だと思います。 

 

 皆さんどうですか、大丈夫ですか。今回はＱＲコードは

載せないけど、１２月議会のものについてはＱＲコードを

貼り付けると、だから２月１日発行から。 
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 細かい話になるけど、貼り付ける場所は議員の顔写真の

下に。 

 

 私もそれがいいと思っています。 

 

 ＱＲコードを載せる位置ですけど、写真、名前があって、

その下にスペースがあるので、県議会もそうなってない。 

 

 県議会は１ページの名前のところに。ただ、この写真の

下がちょうど空白があるのと見やすいというのもあって。 

 

 各個人の議員のところの方がいいよね。よろしいですか、

ＱＲコードを載せるということと、ホームページの動画の

方に誘導するということで。 

 

（異議なし） 

 

 ということで、よろしくお願いします。 

 次に、市民意見の把握のあり方について協議したいと思

います。前回、これも河﨑委員からございましたが、市民

意見の把握に関して別紙にまとめております。順にご意見

などをお伺いしたいと思います。市民の皆さんの意見を聞

けるような窓口を設置した方がいいのではないかというお

話だったと思うんですけど、これもＱＲコードを使ってロ

ゴフォームとかグーグルフォームとか使って、行政もやっ

ていると思うんですけど、協議会や審議会の傍聴の申し込

みとかもロゴフォームでやっていたりするので、便利なん

じゃないかなと思ったりするんですけど、皆さんご意見ご

ざいましたら。 

 

 問題提起としては、例えば議会だよりを読んでいただい

たときに、気になる話があった際に、気になるけど誰に聞

いたらいいかとか、どこに連絡したらいいかとか、電話す

るまでは手間かなというような方に、逆にそういうような

人の声を聞けるような仕組みがあったらいいんじゃないか

なと、先ほどの話であったＱＲコードをとかで意見を吸い

出しやすいような形をつくると、より市民の方の声を聞き

やすくなると思うので、そういう形でやったらどうかとい

うところです。 
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花村委員 

 

 

河﨑委員 

 

 

 

野口委員長 

 

 

 

安藤委員 

 

 

 

 

 

野口委員長 

 

議会総務課長 

 

 

 

 

 

野口委員長 

 

議会総務課長 

 

野口委員長 

 

 

 

議会総務課課長

補佐 

 

 

 

 

 

野口委員長 

 具体的にそういった意見が言える場を設けるという提案

で。 

 

 今だと、事務局の前に紙であると思うんですけど、それ

のネット版というようなものがあってもいいんじゃないか

なと。 

 

 それはそれで、アナログはアナログでやっておいて、ネ

ットはネットでいつでもできるような環境の整備は必要か

なと思うんですけど。 

 

 ロゴフォームとかグーグルフォームというのは匿名とい

うか、アドレスはしっかり押さえておかないと、無茶苦茶

なことを書かれるかたもみえると思うので、匿名でいいけ

どアドレスだけは追跡できるようなものはあるのでしょう

か。 

 

 アナログのは氏名、住所書く。 

 

 意見箱につきましては、羽島市議会意見箱の運用につい

てというのが定められておりまして、その中で提出した意

見等に対して回答を求める者は次に挙げる事項を明記しな

ければならないということで、氏名、住所、電話番号を明

記することとなっています。 

 

 それはどこにありますか。 

 

 申し合わせの中にあります。 

 

 申し合わせ事項でつくる必要あるね、もし設置しようと

なると。意見箱とセットにできないかな。同じ類のものだ

から。 

 

 現在の意見箱の運用の申し合わせの中にいわゆる電子的

手続きの項目を入れ込むという形で、物理的な意見箱では

ありますが、そういう名称の窓口ということにすればアナ

ログでもデジタルでもということに、物理的なボックスに

限らずということで、電子手続きの関係を付け足すという

考え方があると思われます。 

 

 わかりました。ロゴフォームにするのかグーグルフォー
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野口委員長 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

野口委員長 

 

花村委員 

 

野口委員長 

 

 

 

 

 

 

 

安井副議長 

 

 

 

野口委員長 

 

ムにするのか、また次回、申し訳ないですけどお調べいた

だいて、どちらが使いやすいか教えていただければと思い

ますのでよろしくお願いいたします。ということで、設置

するという方向で行きたいと思いますのでよろしくお願い

いたします。 

 次に、意見交換会について協議いたします。今後、産業

建設委員長と調整し、議会だよりの発行にあわせ、ホーム

ページやフェイスブックに掲載し、募集を開始したいと考

えますが、それに先立ち、各議員へ別紙にて開催のお知ら

せをしたいと考えますが、いかがでしょうか。とりあえず

流すということでいいですか。 

 

（異議なし） 

 

 広報広聴委員会から２人ずつ派遣していくという話があ

りました。産建は３人入っているので、２５日来ていただ

ける人。産業建設委員はもちろん委員会の委員として参加

するので、広報広聴としては花村委員か安藤委員か後藤委

員しかいないということですね。 

 

 確認するけど、産業建設委員会だとこの３人のほかに、

広報広聴委員として派遣するということですか。 

 

 そう。 

 

 何をすればいいか。 

 

 一応、産業建設委員会との協議があるので。とりあえず

安藤委員は決定でお願いします。花村委員はご検討をお願

いします。役割分担、進行を産建で協議があると思います

ので、その時に広報は広報で役割分担をしていきたいと思

いますので、そのときはまた改めてご連絡をさせていただ

きますのでよろしくお願いいたします。準備もちょっとお

願いしたいです。 

 

前回の時に、写真係とか何係とかあったので、それをこ

この広報広聴委員会の中からそういうお手伝いをするとい

うのはどうですか。 

 

 どういうふうになるかわかりませんけど、産業建設委員

会で意見交換会を開催しましたという写真は広報としては
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野口委員長 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

議会総務課長 

 

 

野口委員長 

 

 

載せるべきだと思うので、その時の写真を撮っていただき

たいと思います。集合写真みたいな、やっている風景でも

いいですけど、あとは会場設営とか。多分３常任委員会全

部そういうことになると思います、派遣された広報広聴の

メンバーは、なのでよろしくお願いします。 

 他に何か。 

 

（発言なし） 

 

 議長何か。 

 

（発言なし） 

 

ＤＴＰで今回初めて編集するということだけど、どうで

したか、ご感想を伺いたい。一切、印刷会社とは連絡なし

でここまで作ったということでよかったですか。 

 

 そうです。最後に色見本を見させていただいて、それで

ＯＫでしたら印刷をかけていただくという形になります。 

 

 お疲れさまでした。 

これで広報広聴委員会を閉会いたします。 

 

【委員会終了＝午前１０時３４分】 

 


